

SUSCRIPCIÓN
Casas Ibáñez,
un mes, 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre, 2 id.
PAGO ADELANTADO.
Número suelto, 15 cts.

LA VOZ DEL DISTRITO

Anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Año VIII

Semanario regional manchego

Núm. 348

Redacción y Administración: Rosario, 11 «» Casas Ibáñez 28 Marzo 1924 «» Franqueo concertado

Curso de conferencias culturales

Como estaba anunciado, el día 24 dió su conferencia el ilustre inspector jefe de primera enseñanza.

Una hora antes de empezar el acto, ya estaba completamente lleno el amplio salón del «Liceo Ibañés». Y, ¿cómo no? si el deseo de escuchar al orador era grande, puesto que á las simpatías que tiene el señor Artiga en este pueblo se unen los deseos de apreciar su maravillosa oratoria y saborear los hermosos pensamientos descritos con inimitable maestría.

Llegada la hora de la disertación, el sabio inspector, acompañado de las autoridades y los intelectuales del pueblo, subió al estrado, y hecha la presentación de una manera elocuente por el señor Delegado gubernativo, empieza su peroración.

En primer lugar saluda y justifica su presencia en la tribuna por deberes de amistad al digno Delegado gubernativo, por obligaciones de su cargo y por cariño á Casas Ibáñez.

El tema de su trabajo es «Un comentario á una historieta nacional».

En efecto, nos leyó, de una manera magistral, la historieta titulada «El afrancesado», escrita por Pedro A. Alarcón, que por cierto es una hermosa página literaria llena de amor patrio.

A continuación, el señor Artiga, dedicó un largo comentario á la historieta, con filosóficas consideraciones acerca de la familia, de la sociedad y de la patria, con su dicción fogosa y elegante de la que, como electrizado, estaba pendiente el numeroso público.

«El patriotismo, dice, es el levantamiento de Indivil y Mando-



D. Joaquín Salvador Artiga

ilustre publicista, inspector jefe de 1.ª enseñanza de la provincia y redactor de este periódico.

.....
nio; primera prueba por la independencia del pueblo; el gesto de Sagunto ante Cartago, y el de Numancia después frente á Roma; la actitud de Viriato en protesta contra la tiranía romana; Pelayo erigiéndose en las montañas rocosas

de Asturias como propulsor de lo que ha sido la llamada Reconquista; Colón, el gallego, y no el genovés, que supo pasar toda suerte de penalidades por legar á España un Nuevo Mundo; Hernán Cortés y Pizarro que allá en lejanas tierras bregaron por nuestro engrandecimiento nacional; la historia militar y política de Prim; las glorias que vino á rendir Echegaray, el filósofo y el poeta; la indomable rebeldía de Joaquín Costa; la labor literaria de Giner de los Ríos y de Menéndez Pelayo; la obra pedagógica del P. Manjón y las luminosas constancias de Ramón y Cajal. Patriotismo es abrazarse á cualquier profesión y dar en ella el máximo rendimiento de utilidad, el respeto á las ideas ajenas en un alarde de tolerancia, el estrecho cumplimiento del deber con la armonía que el derecho, en consecuencia, reclama...;